

Grandes Criaderos de NAZISMO son las Compañías IMPERIALISTAS en nuestros países

En sensacional carta al Presidente Roosevelt y al Vicepresidente Wallace, las organizaciones obreras de Costa Rica denuncian a las Compañías norteamericanas como saboteadoras de la política de BUENA VECINDAD

TRABAJO

— UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA —
SAN JOSE, COSTA RICA.
SABADO 20 DE FEBRERO DE 1943. — EDICION N.º 528.

San José, Costa Rica, A. C. Febrero 11 de 1943.

A los señores Presidente y Vice-Presidente de los Estados Unidos, Franklin D. Roosevelt y Henry Wallace, Washington, D. C. E. E. U. U. A.

Muy señores nuestros:

Funcionarios públicos socavaban

LOS CIMIENTOS DE LAS GARANTIAS SOCIALES HABILMENTE TRATAN DE HACER ODIOSAS LAS GARANTIAS A LOS MISMOS TRABAJADORES

No pocos funcionarios públicos, y entre éstos precisamente los más llamados a colaborar por el mejor éxito de la política social del actual Presidente de la República, de la República, están dando no pocas muestras de un em-

peño estúpido de hacer fracasar esa política, Habilidadosamente prolongan los conflictos obrero-patronales y no pierden oportunidad de provocar a los trabajadores, de empujarlos a las huelgas y actos de violencia, todo esto, claro es-

tá, para provecho y gloria de los enemigos de las Garantías Sociales. Entre otros muchos, aportamos dos ejemplos que confirman nuestra afirmación: El Sindicato Agrícola de La Uruca hace mucho tiempo, pero mucho, que tiene plantea-

da una demanda ante la Comisión de Salarios de San José, de la que es Presidente el Gobernador Manolo Rodó. Hace pocos días los dirigentes de ese sindicato, presionados por los campesinos de La

(Pasa a la pág. 4ª)

El Presidente Roosevelt DESENMASCARA a los propagandistas totalitarios que ante la inminencia de su derrota están haciendo una campaña con el objeto de romper el bloque yanqui-soviético

La Unión Soviética aplicará la Carta del Atlántico

En vísperas de su derrota definitiva, el Eje ha lanzado su última ofensiva de paz. Perdida la guerra, o a punto de perderla, los socios nazi-fascistas pretenden, si no ganar la paz, por lo menos salvar algo de su naufragio total. La estrategia empleada consiste en el viejo truco de asustar con

el bolchevismo, truco por cierto que les ha producido abundantes cosechas en el pasado. La fórmula básica de la propaganda nazi fascista actual es la siguiente: Presentar a las potencias del eje como las únicas fuerzas militares del mundo capaces de contener el "avance bolchevique" sobre Euro-

pa. Apelando a las clases capitalistas de Inglaterra y Estados Unidos, el Eje trata de asustar con el tabú del comunismo, y les dice a estos dos países: "Si el Eje sucumbe a los pies de Stalin, Europa entera será soviétizada por la fuerza, sin que haya nadie capaz de evitarlo". Como se ve,

se trata del empleo, en momentos angustiosos para el Eje, del recurso que le permitió dominar parte de China, Abisinia, España, Checoslovaquia, etc.; el recurso mediante el cual arrasó a Polonia y venció a Francia. Desgraciadamente para ellos, los hombres res-

(Pasa a la pág. 4ª)

Paños tibios en la Sría. de Hacienda

¿Por qué no se ejecuta rápidamente la ley de expropiaciones? ¿Por qué se retarda la ejecución del plan de reparto de fincas y el de incremento de la producción que fué creado?

Conforme a la ley respectiva, ha sido decretada la expropiación de los ingenios VICTORIA y LIN

DORA y de los bienes de Niehaus en la Compañía Agrícola de Tur-

(Pasa a la pág. 4ª)

rialba. Asimismo, se anuncia como próxima a decretarse, la expropiación de las fincas e inge-

nios de la misma firma en el cantón de Grecla. Con base en los

(Pasa a la pág. 4ª)

LIBERTAD para los españoles REPUBLICANOS de Argelia Pide el Comité de Unificación por medio de su Presidente don Fernando Valverde

Ofrecemos a continuación el mensaje cablegráfico que ayer fué dirigido al señor Presidente Roosevelt, en favor de los republicanos españoles, en los campos

de concentración de Argelia:

Presidente Roosevelt, Washington.

(Pasa a la pág. 4ª)

STALIN EXPLICA los fines de la Guerra Soviética

La Quinta Columna pretende ahora asustar a los Aliados con el peligro del bolchevismo que, según se afirma, le será impuesto al mundo por las ballenas del poderoso Ejército Rojo. Como en otros países, aquí también algunos demócratas sinceros se han dejado sorprender con tal especie, y hasta alguno, en estos últimos días, se ha atrevido a fantasear tontamente sobre esa posibilidad desde las columnas de la prensa. Nosotros entendemos que el mundo tiene la obligación de saber ya lo que es la Unión Soviética, quién es Stalin y, sobre todo, con cuánta lealtad hablan y actúan los dirigentes de la URSS.

El mundo de la post-guerra será reconstruido sobre las bases que preconiza la Carta del Atlántico y los pactos anglo-soviético y soviético-americano. Veamos lo que al respecto afirmó Stalin, en su discurso del 6 de noviembre del año pasado:

"El programa de acción de la coalición anglo-soviético-americana es:

Abolición de la discriminación racial, igualdad de las naciones e integridad de sus territorios, liberación de las naciones esclavizadas y restauración de sus derechos soberanos; el derecho de cada nación para arreglar sus asuntos como lo desee, ayuda económica a las naciones que han sufrido y asistencia a ellas para atender su bienestar material y restauración de las libertades democráticas y destrucción del régimen hitlerista".

El Ejército Rojo es el ejército más poderoso del mundo, es cierto; su poderío, precisamente, es la mejor garantía de que tal programa será cumplido al pie de la letra.

El Comité Sindical de Enlace Nacional, organismo unificador de los sindicatos costarricenses, dirige a Uds. el presente mensaje, con el objeto de denunciarles los procedimientos anti-democráticos y contrarios a la política de Buen Vecino y de Unidad Continental preconizadas por Uds., practicados por las compañías norteamericanas que operan en este país, particularmente la United Fruit Co.

Al recurrir al expediente inusitado de dirigirse a Uds., lo hacemos porque consideramos que el problema de las relaciones presentes y futuras de Latino América con la gran nación de los Estados Unidos, está íntimamente relacionado con las normas empleadas por las empresas yanquis en sus relaciones con nuestros pueblos. Con la autoridad que nos concede nuestras condiciones de militantes anti-fascistas de ahora y de siempre, y la sinceridad con que podemos hacerlo cuando sabemos que nos estamos dirigiendo a dos hombres que constituyen puntales de primer orden en la gigantesca lucha mundial por la libertad y la democracia, deseamos expresar que la labor que Uds. han realizado y han de realizar en el futuro para asentar las relaciones internacionales con América Latina, sobre bases de mutua comprensión y cooperación, han surtido y han de surtir poco efecto, mientras compañías como la United Fruit Co continúan aplicando métodos coloniales en sus explotaciones. Estamos en condiciones de repetir una vez más que los peores enemigos que tiene la política rooseveltiana de Buen Vecino, son las compañías norteamericanas que operan en América Latina. Tal es el caso en Costa Rica, de la United Fruit Co y tal es el caso de la llamada Compañía Nacional de Fuerza y Luz S. A. (Filial de la Bond and Share).

En los momentos de escribir estas líneas están planeados dos serios conflictos entre trabajadores costarricenses y las compañías referidas. Tales conflictos han producido ya amagos de huelga que no se han transformado en grandes movimientos huelguísticos únicamente por la eficaz intervención de los organismos dirigentes de los sindicatos costarricenses, que han tratado de amainarlos considerando el grave estado de guerra que atraviesa el país, y gracias a la oportuna intervención personal del señor Presidente de la República Dr. Calderón Guardia.

Los conflictos planteados tiene origen en los siguientes hechos:

1º) Ambas compañías se oponen de hecho a conceder a sus tra-

(Pasa a la pág. 4ª)

Carta del Atlántico

Texto del trascendental documento cuyo análisis iniciaremos en el próximo número

(Traducción)

DECLARACION DE PRINCIPIOS, CONOCIDA COMO LA CARTA DEL ATLANTICO, FORMULADA POR EL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS DE AMERICA Y EL PRIMER MINISTRO DEL REINO UNIDO, EL DIA 14 DE AGOSTO DE 1941.

Declaración conjunta del Presidente de los Estados Unidos de América y del Primer Ministro Churchill, en representación del Gobierno de Su Majestad en el Reino Unido, quienes, habiéndose reunido, juzgan conveniente hacer conocer ciertos principios comunes de la política nacional de sus respectivos países, sobre los cuales se fundan sus esperanzas de lograr un porvenir mejor para el mundo,

Primero.—Sus respectivos países no buscan el engrandecimiento, ni territorial ni de ninguna otra índole;

Segundo.—No aprueban el que se realicen modificaciones territoriales que no estén de acuerdo con los deseos que expresen libremente los pueblos interesados;

Tercero.—Respetan el derecho de todos los pueblos a elegir el régimen de gobierno bajo el cual han de vivir; y desean que se restituyan los derechos soberanos y la independencia a los pueblos que han sido despojados de ellos por la fuerza;

Cuarto.—Con el debido respeto a sus obligaciones existentes, se esforzarán por que todos los estados, ya sean grandes o pequeños, victoriosos o vencidos, disfruten del acceso, en igualdad de condiciones, al comercio y a las materias primas del mundo que necesitan para su prosperidad económica;

Quinto.—Desean lograr en el campo de la economía la colaboración más estrecha entre todas las naciones, con el objeto de conseguir para todos mejoras en las normas de trabajo, prosperidad económica y seguridad social;

Sexto.—Después de la destrucción completa de la tiranía nazi, esperan que se establezca una paz que proporcione a todas las naciones los medios de vivir seguras dentro de sus propias fronteras y que garantice a todos los hombres en todas partes del mundo una vida exenta de temor y de privaciones;

Séptimo.—Dicha paz permitirá a todos los hombres cruzar libremente todos los mares;

Octavo.—Creen que las naciones del mundo, por razones tanto realistas como espirituales, tendrán que abandonar el uso de la fuerza. Ya que no podrá mantenerse la paz futura si las naciones que amenazan, o puedan amenazar o cometer una agresión fuera de sus fronteras, continúan utilizando armamentos terrestres, navales o aéreos, creen que hasta que no se establezca un sistema más amplio y permanente de seguridad general, es esencial desarmar a dichas naciones. Asimismo prestarán ayuda y estimularán todas aquellas otras medidas prácticas que puedan aliviar de la pesada carga de los armamentos a los pueblos amantes de la paz.

FRANKLIN D. ROOSEVELT
WINSTON S. CHURCHILL

Gran Mitin en el Partido en celebración de los Grandes AVANCES del Ejército Rojo

22 DE FEBRERO A LAS 8 DE LA NOCHE
1º—Mi Patria.—Por el coro del Partido.
2º—Discurso de Jesús Pérez.
3º—Canto a Stalingrado.—Recita Bolívar Hernández
4º—Himno de la aviación Soviética. Coro del Partido.
5º—Discurso de Carlos Luis Sáenz.
6º—La Internacional.
Este mitin a cargo de la Célula 8 de Mayo.
Nota: El mitin empezará a las 8, porque antes está el Salón ocupado por los alumnos del curso de capacitación.